

No.8 H30.12.3

日中も風が冷たくなり、本格的な冬がやってきました。寒くても晴れた日は、「せんせー!よーいドンしよう!」と、はりきっています。寒さで体調を崩しやすい時期なので、体調の変化に気を付けながら過ごしていきたいと思います。

## ♪♪友だちと手を繋いで歩くよ♪♪

散歩の際、少しずつ友だちと手を繋いで歩くようになりました。最初は短い距離から始めていき、今では 長距離も歩けるようになってきました。手を繋いでいる友だちが列からはみ出ようとすると、「こっちだよ」 と声を掛け、教えてあげる姿まで見られるようになってきました。他にも、列と列の間が空くと、保育者が 声を掛けなくても自分たちで気付き、距離を詰めようとします。子ども同士で気付いていく姿に成長を感じ ています。

また、誘導ロープを持って歩いていた時よりも、手を繋いで歩く時の方が、より友だち同士との会話を楽しみながら歩くようになりました。木々の紅葉が進み葉っぱが色づいてくると、その変化に気付き「はっぱがみどりからあかにかわったね~」や、柿の葉っぱがオレンジ色に紅葉しているのを見て、「きれいだね~」と紅葉を楽しんでいます。

どんぐり山では、どんぐりの帽子がこげ茶色や緑色の帽子があることに気付き、「あ!このぼうしみどりいろだー!」と子ども同士で発見を楽しむ姿も見られます。保育者も子どもたちの興味・関心に耳を傾け共感しながら、散歩を楽しんでいきたいと思います。

## ♪カルタとっても楽しいよ♪

最近食べ物や乗り物などの絵が描いてあるカルタであそぶようになりました。子どもたちがよく知っている絵なので分かりやすく、子どもたちも楽しみながらあそんでいます。中には、札を読み切る前にスパーン!といち早くカルタを取る子や、札に書いてある言葉を聞いて覚え、すらすらと読み上げてしまう子さえ出てきました。子どもたちの成長の早さにいつも驚きながら、カルタを楽しんでいます。カルタがない時はプレートブロックを代用し、並べてカルタに見立ててあそぶ子もいます。こちらのあそびも接戦です!

12月のこぐまぐみ

天気の良い日は散歩に出掛け、冬 ならではの自然を楽しんでいきた いと思います。

室内では、巧技台やマットを使ったあそびやリズムあそびなど、体を使ったあそびを楽しんでいきたいと思います。



12月の予定

5日(水) 身体測定

13日(木) クリスマス会

29日(土) 保育納め